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IVÁN ARRIAGADA 
PRESIDENTE EJECUTIVO DE 
ANTOFAGASTA MINERALS 
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La semana pasada, el ejecutivo del brazo minero del grupo Luksic 
clausuró Expomina 2024 en Lima. En Perú buscan proyectos de cobre de 
“so mil toneladas por 10 años o más”. 

POR VALERIA IBARRA 
DESDE LIMA, PERÚ 

Un monto de inversión histó- 
rico proyecta para este 2025 el 

brazo minero del grupo Luksic, 
Antofagasta Minerals. “El número 
exacto no está definido aún. Pero 
el monto de inversión de 2025 será 

del rango de USS 3.500 millones, 
una de las mayores realizadas por 
el grupo. Esto se explica por los 
proyectos que estamos impulsando 
y por inversiones en continuidad 
y desarrollo de mina en nuestras 
actuales operaciones”, señaló el 
CEO dela compañía, Iván Arriagada. 

En 2024 las inversiones se prevén 

del orden de US$ 2.700 millones 

y en 2023, estuvieron sobre US$ 2 
mil millones, detalló. La cartera 

de proyectos del grupo minero 
supera US$ 7.500 millones en Chile 
en cinco años: Nueva Centinela 

demanda USS 4.400 millones; la 
adaptación operacional de Los Pe- 
lambres unos US$ 2 mil millones; 

y la extensión de Zaldívar, US$ 
1.200 millones. A estos se suman 
entre USS 40 millones a US$ 50 

millones anuales -en Perú, Estados 

Unidos y Canadá- y actividades de 
mantenimiento. 

Arriagada concedió esta entre- 
vista en Expomina Perú 2024, en 
la cual dio una charla magistral 

en la jornada de clausura, donde 
explicó que su cartera de proyectos 
de Chile esperan pasar de 700 mil 
a900 mil toneladas de producción 

anual de cobre, escalando posiciones 
entre las 10 mayores cupriferas del 
planeta. Fue una suerte de estreno 
del grupo minero en el país andino, 
donde aunque lleva décadas con 
una oficina de exploración, su 
inversión más sustantiva la hizo 

en diciembre de 2023 al adquirir 

el 20% en Minera Buenaventura 

—fundada y controlada por la familia 
Benavides- en una cifra que no 
reveló, pero que el mercado cifró 
en US$ 400 millones. 

- ¿Por qué ir a Perú con una 

cartera tan ambiciosa en Chile? 

- Somos un grupo que tiene una 
base de producción muy importante 
en Chile, pero que tenemos una 
vocación de también desarrollar la 

minería en otros lugares para seguir 

construyendo nuestras opciones 
de crecimiento de largo plazo y 
eso significa contar con opciones 
alternativas de desarrollo más 

allá de los proyectos que estamos 
ejecutando hoy. Y en ese sentido, 

nuestras inversiones en un lugar 
como Perú o fuera de Chile tienen 

un espacio importante porque van 
creando nuestra capacidad para 
poder continuar desarrollándonos 
y creciendo más adelante. Nosotros 
estamos súper invertidos en Chile 
desde el punto de vista de la eje- 
cución y lo que estamos haciendo 
en Perú es pensar en el futuro, lo 
que viene después de este ciclo de 

inversión. 

- ¿Qué buscan en Perú? 
- Nuestra estrategia es cobre en 

las Américas y por eso tenemos 
un proyecto en EEUU, pero tam- 
bién en Perú y etapas tempranas 
en Canadá. En el caso de Perú, 
hemos entrado con el 20% de la 

participación en Buenaventura, 
que es una empresa que tiene una 
tradición y una base de producción 

Grupo se hace parte de caso contra Indura y Linde ante el TDLC 

Antofagasta Minerals fue, junto a varios 
hospitales, una de las afectadas por la colusión 
de las compañías de gas industrial Indura y 
Linde. El próximo 23 de septiembre, las cuatro 
mineras -Los Pelambres, Centinela, Antuco= 
ya y Zaldívar- se harán parte de la causa de 
la Fiscalía Nacional Económica contra dichas 
firmas. “Nosotros promovemos una minería 
responsable, con cumplimiento a las normas y 
a las buenas prácticas. Y, en ese sentido, somos 
contrarios a estos eventos como la colusión 
asociada al suministro de gases industriales, en 
el cual hemos sido víctimas, y queremos que 
se apliquen las sanciones que corresponden 
una vez que estos procesos hayan concluido”, 
expresó Arriagada. 
Al hacerse parte del proceso en el TDLC, agregó, 
permite colaborar en la investigación y esclare- 

cer los hechos. 
En esa misma lógica, presentó una querella ante 
el Cuarto Juzgado de Garantía de Santiago por 
fraude informático, para esclarecer y perseguir 
a los autores de un intento de hackeo ocurrido 
en mayo pasado, cuando unos ciberladrones 
modificaron las claves ante el SIl que tenían el 
gerente general, sus colegas de finanzas y ries- 
go, creando correos falsos con el dominio de la 
empresa, lo que les permitió factorizar algunos 
documentos de cobro. 
“Vemos que es sumamente importante poder ser 
parte de los procesos que permitan sancionar las 
conductas inadecuadas”, afirmó. 
“Nos sentimos en la obligación de perseguir 
este caso en la justicia. Y lo vamos a hacer por 
el principio de buscar a los culpables y que estos 
casos no terminen impunes”, aseveró.
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interesante, incluyendo una par- 
ticipación en Cerro Verde, que es 
una operación importante en Perú. 
Y junto con eso también tenemos 
un programa de exploración en 
Perú y, por lo tanto, hace ya un 
tiempo establecimos un equipo 
que, estamos reforzando, de 
exploración. Tenemos alrededor 
de 100 mil hectáreas de propie- 
dad minera que nos da derecho 
a explorar algunos blancos que 
podamos considerar que sean 
prospectivos. 

=- ¿Qué tipo de proyectos? 
- Buscamos oportunidades que 

tengan un potencial de producir 
del orden de 50 mil toneladas al 

año de cobre por 10 años o más. 
Esos son los proyectos que nos 
interesaría hacer. Estamos viendo 
cómo ir poblando nuestros pro- 
yectos y nuestras oportunidades 
con opciones de desarrollo, como 
por ejemplo puedan existir aquí 
en Perú, que nos permitan en 10 0 
en 15 años más tener un proyecto 
para desarrollar. 

- ¿En qué zona geográfica? 
- El foco es la franja de la costa 

y también central, que han sido 
tradicionalmente mineras, como lo 
son por ejemplo la Junín o Pasco. 

=- ¿Qué puede aportar el grupo 
Luksic a Perú? 

“Estamos súper 
invertidos en 
Chile desde el 
punto de vista 

de la ejecución y 
lo que estamos 
haciendo en Perú 
es pensando en 

el futuro”. 

“Nuestro 
a ecto en 

EEUU hoy está 
en un proceso 
de defensa 

de los títulos 
sobre nuestra 

propiedad 
minera en los 

iribunales y, por 
lo tanto, esto no 
depende de la 
administración 

de turno”. 

- Perú tiene un ecosistema 
minero que es muy activo, muy 
vibrante. Nosotros vemos un 

espacio enorme de colaboración. 
Hay que pensar que Chile y Perú en 
conjunto producen cerca del 40% 

del cobre. Hay una buena parte de 
la producción futura que también 
va a continuar viniendo de estos 

países y por lo tanto buscamos 
el poder tener intercambios, 
de colaboración en materia de 

desarrollo de capital humano, 
desarrollo de capacidades como 
proveedores y eventualmente 
inversiones conjuntas. 

- ¿Cómo los han recibido? 
- Las autoridades en Perú es- 

tán muy abiertas a la inversión 
minera y también a lo que pueda 
desarrollarse en conjunto con un 
país como Chile. Hay una buena 
colaboración, yo diría a nivel del 
mundo empresarial y sobre todo 
mirando los desafíos que tiene 
el sector. 

Twin Metals en EEUU 
- Wall Street Journal dijo que 

su proyecto Twin Metals en Min- 
nesota tiene más opciones con 
Trump. ¿Concuerda? 

- No. Nuestro proyecto en EEUU 
hoy está en un proceso de defensa 
de los títulos sobre nuestra pro= 
piedad minera en los tribunales 

y por lo tanto, esto no depende 
de la administración de turno. 

Nosotros vamos a trabajar con 
cualquier administración. Y no- 
sotros creemos que tenemos un 
derecho al desarrollo del proyecto 
0 aentregar un permiso para que 
sea revisado y aprobado. Y eso lo 
estamos defendiendo en sede de 

tribunales y que no depende del 
Poder Ejecutivo. Twin Metals nos 
parece que el proyecto es valioso. 
Es interesante porque permite la 
producción de cobre y de otros 
metales en EEUU para el suministro 
local y, por lo tanto, que tiene un 
valor en el mundo actual ante los 

desafíos que vemos tanto en ma= 
teria de seguridad nacional como 

en materia de cambio energético y 
cambio climático. Vamos a seguir 
promoviendo que se haga y vamos 
aejercer nuestros derechos en los 
tribunales de EEUU. 

- Encomendaron al Santander 

para vender la línea de transmi- 
sión eléctrica de Los Pelambres, ya 
hicieron lo mismo en Centinela. 

- Lo que pasa es que cuando de 
“troncalizan” las líneas de trans- 

misión, se transforman de acceso 
abierto y una actividad regulada. 
La opción que hemos tomado es 
que esas líneas las hemos vendido 
a terceros, que en general son 
operadores de transmisión los 
que han estado interesados en 
esos activos de infraestructura. 

- ¿Lo van a hacer en todas las 
mineras del grupo? 

- No, esto es caso a caso.   

Suede Eu 0) 

    
  
investiga a SQM por 

KM Se trata de una indagatoria “no pública”, “de 
hechos” y, según la firma chilena, aún sin 
conclusiones definitivas. 

POR V. IBARRA 

La Securities Exchange Com- 
mission (SEC) de Estados Unidos 
investiga a SQM porel cumplimiento 
de la Foreign Corrupt Practices Act 
(FCPA). “La compañía ha recibido 
una solicitud de información y una 
citación de la SEC solicitando in- 
formación relacionada con nuestras 
operaciones comerciales, programa 
de cumplimiento y acusaciones de 
posibles violaciones de la FCPA y 
otras leyes anticorrupción”, ex- 
plicó la minera en un informe al 
regulador estadounidense el 6 de 

Nixon. En esta ley se consagró el 
deber de abstenerse de hacer pagos 
a funcionarios públicos, partidos 
políticos o candidatos. Esto con el 
fin de que dichas personas se vean 
influenciadas a tomar alguna deci- 

sión en relación con la adjudicación 

de un contrato. 
Fuentes de SQM dijeron que esta 

investigación “es parte normal 
desde que somos empresa abierta 
en bolsa de Nueva York y posee ADR 
(American Depositary Receipt) que 
se transan en ese mercado”. 

Pero ejecutivos de la industria 

apuntaron a que esta indagatoria 

  

septiembre pasado. 
“La SEC ha dicho”, señaló SQM, 

que esta “es una investigación no 
pública”, “de hechos” y que “no 
tenemos conocimiento que la SEC 
ha llegado a alguna conclusión”, 
explicó la firma chilena. “La ge- 
rencia ha iniciado una revisión 

interna para identificar materiales 

que respondan a la investigación 
de la SEC”. Se ha instruido que en 
la minera “cooperen activamente 
proporcionando la información 
solicitada”, afirmó SQM. 

La FCPA es un conjunto nor- 
mativo que rige desde 1977 y su 
objetivo es fijar principios para 
evitar corrupción empresarial 
en los negocios extranjeros. Fue 
emitida por el Congreso de Esta- 
dos Unidos luego del escándalo de 

Watergate, que provocó la dimisión 
del entonces Presidente Richard 

se vincula a los hechos ocurridos 

hace siete años. En 2017, la com- 

pañía llegó a un acuerdo con el 
Departamento de Justicia y la SEC 
de EEUU para pagar multas de más 
de US$ 30 millones y su exgerente 
general, Patricio Contesse, fue 
sancionado con USS 125 mil por 
infringir la norma de prácticas 
corruptas. 

En ese caso, la SEC dijo que la 
firma controlada de facto por el 

grupo Pampa hizo “pagos a pro- 
veedores y entidades que pueden 
haber tenido vinculaciones con 

personas políticamente expuestas” 
entre 2008 y 2015. 

Esta investigación se desarrolla 
cuando la minera no metálica y 
Codelco trabajan en la implemen- 
tación de la asociación para extraer 
litio en el Salar de Atacama a partir 

de 2025 y hasta 2060.
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